
本报讯 近 日 ，江 苏 — 韩 国
（京畿北道）经贸合作洽谈会在南
京举行。江苏省贸促会邀请省内
食品、日用品、化妆品及家用小电
器等行业 56 家企业参加对接洽
谈，江苏省贸促会副会长丛苏峰
出席会议并致辞。

丛苏峰在致辞中表示，自今年
5月份江苏省经济友好代表团赴韩
国访问以来，双方的经贸往来进入
了新的阶段，扩大合作的前景十分
广阔。随着中韩自贸协定正式生

效，两国 90%以上的商品实现零关
税、低壁垒，迎来了更加广阔的市
场空间。相信更趋优化的双边贸
易环境、更加便利的贸易条件，将
为江苏与韩国的商品和服务贸易
往来增添生机与活力。今后，江苏
省贸促会将与韩国贸易振兴公社
进一步加强合作，共同推动韩国与
江苏省间的经贸投资往来。

洽谈会上，中韩双方企业交流
踊跃。江苏圣丰商贸有限公司对
韩国Myun-Nara Food 韩国杯装食

品业务非常感兴趣，计划向旗下的
食品进口公司推荐；南京非常购与
韩国 Korus Korea 就引进母婴用品
进行了深入交流，达成初步合作意
向 ；汇 银 乐 虎 电 商 集 团 与 韩 国
Saramsaran 公司就引进韩国优质棉
服、运动服进行了深入探讨，计划引
进该品牌在现有电商渠道中销售。

韩国贸易振兴公社对江苏省贸
促会邀请信誉好、匹配度高的江苏
企业参加洽谈的做法表示赞赏，希
望未来进一步加强合作。（梁 都）

南京举办韩国经贸洽谈会
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本报讯 近日，2016 年“茶叶
对外贸易预警示范点培训会”在杭
州召开。浙江省贸促会巡视员黄
小杭出席会议并讲话，介绍了浙江
省贸促会商事法律服务工作、浙江
企业走进“一带一路”系列活动、浙
江省贸促会参与 B20 峰会工作和
国际商会五届二次会议，以及我国
茶叶出口形势,并对做好下一步茶
叶外贸预警工作提出要求。

培训会邀请了业界专家和权
威人士前来授课。国际权威检测
机构瑞士通标标准技术服务有限
公司（SGS）农产食品部技术经理
黄翠玲做了茶叶质量安全及法规

的介绍，特别分析了欧盟灭菌丹农
残限量标准法规并为企业提出了
应对建议；全国茶叶标准化技术委
员会秘书长翁昆研究员就珠眉茶
出口企业十分关注的珠眉茶最新
国家标准建设情况作了专题讲座；
浙大农学院副院长王岳飞教授发
表了题为《中国茶产业与茶健康》
的演讲；中国贸促会法律部产业服
务处处长王冠男通报了中国国际
商会赴欧盟解决高氯酸问题的最
新进展情况。

来自福建、安徽、湖南等省内
外茶叶预警点领导小组成员企业代
表50余人参加了培训会。（王 康）

杭州召开茶叶外贸预警点培训会

本报讯 近日，北京市贸促会
和首都图书馆联合举办的国际经贸
系列公共讲座第一讲——“自由贸
易协定、东南亚市场和机遇”开讲，
讲座由北京市贸促会副主任张钢主
持，来自商协会、企业、学校等社会
各界的近百名听众参加了活动。

商务部国际贸易经济合作研
究院亚洲研究所副所长袁波、中国
海外投资联合会副会长吕军业分
别以“中国的自由贸易协定—政
策、特点、影响及发展趋势”与“中

国企业在东南亚市场及‘一带一路
’国家的经贸合作机遇”为题做了
主题演讲。

北京市贸促会有关人员表示，
本次活动是北京市贸促会和首都
图书馆联合创立的北京国际经贸
资料中心首次面向社会举办国际
贸易公共讲座，为普及国际经贸知
识搭建了平台，不仅有助于公众了
解国际经贸规则、熟悉国际市场特
点，更有助于企业开拓国际市场、
提高抗风险能力。 （王志军）

北京市贸促会办国际经贸系列讲座
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本报讯 12月1日，河南国际商
会专业委员会会长及驻外代表联席
例会在郑州河南国际商会大厦召
开，这是河南国际商会行业委员会
每月坚持的联席例会会议制度。

河南国际商会秘书长付冬凌表
示，近年来，河南国际商会为充分发
挥自身职能优势，搞好精准服务，选
择河南省有特色的行业，成立了河
南国际商会行业专业委员会并将服
务平台延伸至相关行业，先后成立
了服装、物流、资本、通信、航运、家
电等行业专业委员会，有效地带动
了相关行业外向型经济的发展，促
进了对外经贸交流与合作。

据介绍，为了加强对专业委员
会的管理和指导，河南国际商会秘
书处在广泛征求行业专业委员会意
见的基础上，制定了相关的管理条
例，其主办的行业专业委员会会长
联席会议应运而生。每月月底前，
各专业委员会负责人及驻外代表处

代表齐聚一堂，分别汇报各自开展
工作的情况及下月工作安排，并就
各行业之间的跨界合作进行交流。

“为了充分做到优势整合、资
源共享，例会倡导积极互动的会
风，鼓励参会会长各抒己见，彼此
取长补短，形成一人发言，众人受
益的会议效果。从而使小例会变
成大交流，让各行业专委的贸促商
务工作，形成互补与跨界合作，有
效地发挥了国际商会的引领作
用。”付冬凌说。

联席例会上，除了会议例行议
题讨论外，河南国际商会还及时将
收集到的招商引资信息，国外商务
团组带来的合作项目等进行发布推
介，定期安排相关业内资深人士、专
家，为联席例会进行相关市场分析
报告及专题讲座，使各专业委员会
负责人一次参会，多方受益，及时地
将联席例会获取的信息分享到各自
所在的行业领域，放大了联席例会

的信息效果，推动了各行业专业委
员会业务的良性发展。

付冬凌表示，为完善和创新国
际商会专业委员会联席例会机制，
下一步，河南国际商会秘书处还将

进一步开阔思路、丰富内容，力争探
索出一条有益于国际商会职能优
化、各行业专业委员会优势互补、合
作共嬴的发展路子。

（角落王宏桥）

河南国际商会把小例会变成大交流

本报讯 近日，吉林省贸促
会副会长孙国华会见了到访的泰
国东盟—中国经济贸易促进会副
会长徐广军一行，双方就增进企
业交流进行了洽谈。

孙国华介绍了吉林省与泰
国的经贸交往情况，同时介绍了
泰国企业历年参加中国—东北
亚博览会的有关情况。他表示，
希望双方密切联系，共同为吉林
省与泰国企业间的交流与合作
搭建平台。

徐广军介绍了泰国政府支持
企业开拓国际市场的相关扶持政
策，表达了促进会希望通过参加
2017年第十一届中国—东北亚博
览会逐步开拓东北亚市场的愿望。

双方还就促进会组织泰国企
业参加第十一届中国—东北亚博
览会交换了意见。 （邹 余）

吉林省贸促会⇌
泰国贸易促进机构

●地方经贸动态

本报讯 近日，上海市贸促
会会长杨建荣会见了到访的印度
尼西亚新任驻沪总领事宁乔恩一
行，双方就增进经贸合作进行了
交流。

杨建荣表示，印尼是世界第
四的人口大国，有很广袤的发展
空间和丰富的天然资源，在可持
续能源利用、基础设施建设以及
高新技术产业方面都可以与上海
企业展开合作。上海市贸促会
（上海国际商会）愿意为中国企业
到印尼投资发展牵线搭桥，为双
方合作提供平台、做好服务。

宁乔恩表示，中国是印尼最
重要的合作伙伴之一，上海又是
中国最重要的经济贸易中心城
市，上任两月以来，上海的多元
化、包容性已经让她喜欢上了这
个城市。宁乔恩希望有更多的上
海以及上海周边的企业去印尼投
资，并希望上海市贸促会在适当
时候组织企业家代表团访问、考
察印尼当地的经贸投资环境。

（王 翠）

上海市贸促会⇌
印度尼西亚领事馆

本报讯 近日，辽宁省贸促
会会长韩清、副会长朱琳会见了
到访的荷兰欧沃艾索省副省长艾
迪率领的荷兰经贸代表团一行，双
方就加强经济交流进行了洽谈，辽
宁省贸促会会员企业负责人40余
人参加了本次经贸交流会。

韩清介绍了辽宁省的经济形
势以及辽宁省与欧沃艾索省的经
贸往来情况，重点介绍了沈抚新
城建设项目，邀请荷方企业来辽
宁投资兴业。

艾迪介绍了荷兰欧沃艾索省
的概况，表示愿意与辽宁省贸促
会加强经济方面的合作交流。

东荷兰发展局有关人员介绍
了东荷兰的商业环境和最新投资
优惠政策以及投资环境。Life
Parking System 公 司 及 Hanging
Water Tank公司介绍了其公司产
品，Saxion 大学介绍了其大学的
特点。辽宁省贸促会会员企业负
责人就感兴趣的问题与荷方进行
了交流。

交流会结束后，辽宁省贸促
会与东荷兰经济发展局签订了合
作协议。 （鲁 天）

辽宁省贸促会⇌
东荷兰经济发展局

本报讯 近日，浙江省贸促会
和韩国全罗南道中小企业综合支
援中心在杭州举办了中韩中小企
业经贸合作交流会。

浙江省贸促会会长吴桂英表
示，在当前世界经济整体下行的形
势下，浙江省和韩国的进出口贸易
仍呈现双向增长态势，双方保持着
良好的经贸合作关系。

浙江省贸促会副会长张青山
介绍了浙江省省情和产业优势，近
年来浙江省贸促会在境外举办的
重大经贸交流活动和展会，以及落

实“一带一路”战略的工作情况。
浙江省贸促会有关人员还介绍了
浙江省中小企业的发展情况。

全罗南道中小企业综合支援
中心本部长禹天植介绍了全罗南
道的基本情况和产业经济特点，他
表示，双方今后要进一步加强合
作，为服务双边中小企业打通渠
道、搭建平台。

会后，双方签署了友好合作协
议。至此，与浙江省贸促会已签署
友好合作协议的国（境）外商协会
已达150家。 （刘风雨）

浙江省贸促会举办中韩中小企业
经贸合作交流会

本报讯 近日，江苏省贸促会副
会长丛苏峰会见了到访的南非西开
普省投资与贸易旅游促进机构亚洲
及中东地区负责人史密斯和南非葡
萄酒协会亚太区总监斯坦德一行，双
方就进一步加强合作进行了交流。

丛苏峰介绍了江苏省贸促会在
国际联络、国际展览、经贸投资等领
域为企业提供服务的情况。他表
示，江苏省贸促会与南非西开普省
投资与贸易旅游促进机构均为投资
贸易促进机构，今后可进一步加强
信息沟通交流，共同帮助江苏企业
赴南非发展；可充分发挥代言工商
的职能，共同做好投资贸易方面的
促进工作，更好地推动江苏省与南
非的经贸合作。丛苏峰还邀请南非

客人参加明年举行的中国（昆山）品
牌产品进口交易会和中国（江苏）
企业跨国投资研讨会等活动。

史密斯表示，西开普省投资与
贸易旅游促进机构主要从事目的地
营销、贸易和投资业务，希望与江苏
省贸促会建立一个交流平台，在投
资、出口、旅游等境外经贸合作领域
帮助江苏企业走进南非、开展合作。

斯坦德表示，他此行将走访中
国市场，举办葡萄酒品鉴会，推广
南非葡萄酒和出口产品。

当天下午，江苏省贸促会邀请
了20多名省内红酒进口商参加了
由南非葡萄酒协会举办的红酒品
鉴会，商谈相关商务合作事宜。

（赵兰凤）

江苏省贸促会对接南非经贸机构

新一代大功率石墨烯超级电容
成功研制，中国版“材料基因组计
划”横空出世，为国际一线品牌配套
生产的光学膜，高稳定性锂电池加
速产业化……短短几年，在宁波这
块创新沃土之上，一批精尖项目、高
新人才、高端平台迅速集聚，叫响了

“新材料产业看宁波，搞新材料来宁
波”的品牌。

宁波市贸促会会长柴利达对
《中国贸易报》记者说，“华东地区新
材料产业发展迅猛，也是用户数量最
多的集聚区，产业基础深厚，其中宁
波尤为突出。宁波是国内率先提出
将新材料作为第一支柱产业的城市，
宁波发达的工业体系如石化、汽车零
配件、装备制造和电子等传统优势产
业可与新材料产业良性联动，形成新
一轮的创新和转型升级。”

“在此基础之上，宁波市贸促会
已经举办了两年宁波国际新材料科
技与产业博览会，目前正借助展会，
全力打造新材料国际大平台。”柴利
达说。

材料是工业之母

《中国制造 2025》规划指出，作

为工业最核心的问题，制造业的重点
是高端制造业。高端制造业离不开
科技创新和技术进步，而新材料产业
是推动技术创新的先导，可见新材料
对于中国产业变革的重要性。

前不久，宁波市召开了“中国制
造 2025”试点示范城市动员大会，
正式发布《“中国制造 2025”宁波行
动纲要》《宁波市建设“中国制造
2025”试点示范城市实施方案》，并
部署了宁波推进“中国制造 2025”
试点示范城市建设任务。

会议提出，未来 3 年（2017～
2019 年），宁波市将把稀土磁性材
料、高端金属合金材料、石墨烯等八
大细分行业作为“3511”产业发展的
主攻方向。

八大细分行业是指稀土磁性材
料、高端金属合金材料、石墨烯、专
用装备、关键基础件、光学电子、集
成电路和工业物联网，是“3511”产
业发展的主攻方向。“3”是指重点发
展以新材料、高端装备和新一代信
息技术为代表的三大战略产业；“5”
是指做强做优以汽车制造、绿色石
化、时尚纺织服装、家用电器、清洁
能源为代表的五大优势产业；“1”是

指积极培育以生物医药、海洋高技
术、节能环保为代表的一批新兴产
业；另一个“1”是指积极培育以工业
创新设计、科技服务、检验检测为代
表的生产性服务业。

预计到 2019年，宁波市稀土材
料及其相关行业、光学电子行业、集
成电路及相关行业、工业物联网相
关行业均将达到 300 亿元产值规
模，高端金属合金材料行业产值规
模达到 400 亿元，关键基础件行业
产值规模达到1300亿元。

厚实的新材料“家底”

据介绍，目前宁波是全国七大
高新技术新材料产业基地之一，已
拥有磁性材料、化工新材料等 5 个
新材料领域国家级产业化基地和新
材料领域省部共建国家重点实验室
培育基地 2 家、国家级企业技术中
心3家。

数据显示，2015 年，宁波实现
新材料产业总产值 1600亿元，居全
国七个新材料产业国家高技术产业
基地之首，今年年底，宁波新材料总
产值预计将超过2000亿元。

柴利达介绍，宁波市拥有韵升、

博威合金、江丰电子、杉杉、维科锂
电池、万华化学、东睦新材料等一大
批新材料龙头企业。其中韵升的钕
铁硼产品在国内数一数二，稳居全
球前五，目前已拥有 150 项授权发
明专利，在计算机储存器领域，“韵
升 制 造 ”的 全 球 占 有 率 达 到 了
35%。位于宁波北仑保税区的浙江
金瑞泓科技股份有限公司则书写着
硅片生产领域的传奇。硅材料是支
撑半导体技术最重要、应用最广泛
的基础功能材料，在当今全球超过
3000 亿美元的半导体市场中，99%
以上的集成电路都是用高纯优质的
硅抛光片和外延片制作的。目前，
日本、德国和美国的四大硅片公司
几乎垄断了全球 90%以上的销量。
金瑞泓联合浙江大学硅材料国家重
点实验室及院士工作站共建科研平
台，研究开发8英寸硅片加工、外延
片制备、硅片分析检测等生产技术，
提升了企业在该领域的市场竞争
力，目前已成为国内最大的 8 英寸
硅片生产企业。

据不完全统计，目前，宁波新材
料生产企业已超过 600 家，新材料
高新技术企业近 300 家。前三季

度，宁波市新材料产业发展形势良好。

打造新材料产业发展平台

柴利达介绍，为更进一步落实
好宁波市新材料发展政策，助力新
材料产业融合发展，宁波市政府将
主办，宁波市贸促会承办“2017 中
国（宁波）国际新材料科技与产业博
览会”。博览会将以“创新驱动引领
发展”为主题，荟萃云集全球范围内
具有影响力的创新研发机构和先进
材料厂商，重点展示一批具有基础
性、战略性、前沿性的先进材料以及
相关重要工艺和关键装备、最新应
用技术解决方案。

博览会将于明年 10月份举办，
计划展览面积1.5万平方米，各大主
题展区将集聚国内新材料主要细分
领域领军企业。博览会同期还将举
办多场学术研讨会、产业对接会、项
目路演、技术转让和高端技术创新
人才交流等活动,强化展览现场产
业对接、技术交易服务功能。

“举办此次博览会也是宁波打
造全国领先的国家级新材料协同创
新中心和“中国制造 2025”示范平
台新引擎的重要举措。”柴利达说。

宁波市贸促会

借展会做强新材料产业
■ 本报记者 孙允广

河南省光山县羽绒产业历经30多年发展，被誉为“中国羽绒产业之乡”，是闻名全国的羽绒材料集散地，现有羽
绒生产、布料及辅料经营商户400多家，现场充绒经营户1.5万余户，遍布全国2000多个城镇，整个羽绒行业从业人
员达15万多人，年产值突破60亿元，成为光山县的支柱产业。

图为河南省光山县寒羽尚服饰有限公司工人在加班赶做品牌女式羽绒服。
中新社发 谢万柏 摄


